

Funcionarios de la Salud Municipal paralizan en demanda de reivindicaciones

Alrededor de 500 funcionarios de la Salud Municipal, participaron de una marcha en Copiapó, en tanto que en la totalidad de la región se registraron paralizaciones de labores, con turnos éticos. Ello con el propósito de mostrar su preocupación y a la vez malestar por el tema del incentivo al retiro.

Es así que en principio se reunieron en el frontis del municipio copiapino, para posteriormente dirigirse al frontis del edificio del Gobierno Regional, a fin de



hacer saber a la autoridad por el movimiento y paralización, que obedece a un acuerdo nacional de la Confusam nacional.

Al respecto, el presidente regional de dicha organización gremial, Wilfredo Neyra Faúndez, señaló que “ hemos tenido una adhesión de 100% a nivel regional, y cerca de 500 personas se reunieron acá en la capital regional, para la marcha que congregaron a cerca de cinco asociaciones bases, de las nueve; manteniendo obviamente turnos éticos en cada uno de los centros de salud”.

“ Esta paralización tiene como base el tema del incentivo al retiro; lamentablemente tenemos compañeros y compañeras que todavía no se pueden jubilar. 42 de ellos lamentablemente han fallecido; un caso en la región de Atacama, que si bien se había incentivado el retiro, sólo duro dos o tres meses y lamentablemente después falleció. Creemos que esa burocracia entre el Ministerio de Hacienda, en procedimientos administrativos y el Ministerio de Salud deben parar para que así nosotros podamos seguir avanzando en nuestro petitorio”.

Precisó el dirigente sanitario que “ los afectados a nivel nacional son cerca de 3 mil 800 personas, incluidas las 1.800 de este año, porque ya venimos con un arrastre de 2 mil personas que vienen desde el año 2021-2022 y 2023, que todavía no se pueden incentivar a nivel país. En Atacama son 80 compañeras y compañeros”.

Este movimiento laboral prosigue hoy jueves y una delegación de funcionarios de la región viajan a Santiago, a objeto de participar en la marcha nacional del gremio.

Neyra Faúndez fue categórico en indicar que “ no descartamos que si no hay avances podríamos llamar a una movilización ascendente

dentro los próximos meses. No pensamos en paro; nosotros siempre como trabajadores del Estado manteniendo los turnos éticos sin ningún inconveniente a nuestra comunidad, y con el respeto a ella”.

“ Nosotros somos los representantes de los trabajadoras y trabajadores del Estado de la Atención Prima-

ria de todos los consultorios, de los centros de salud, de las unidades de apoyo y los servicios de urgencia de la Atención Primaria. Ninguna de nuestras movilizaciones son en contra de la comunidad, sino que netamente son llamados de alerta al Gobierno para sentarse a negociar, con quienes representan a estos trabajadores que somos nosotros como organización. Por eso llamamos a la comunidad-, de hecho ya hemos tenido acercamientos con el Consejo de Defensa del Estado, y el Consejo de la Sociedad Civil; el lunes tenemos reunión con los Consejos de Desarrollo de la capital región y creemos que en ese sentido, cuando se entienda que es la clase trabajadora nunca va en contra de las políticas públicas del Estado, sino que queremos avanzar en aquello y mejorarlo; claramente se pueden entender mejor forma. Así es que mantenemos ese compromiso con los trabajadores y por supuesto, con nuestra comunidad”, enfatizó finalmente el presidente de Confusam regional.

Jeanete Baros, dirigente de Confusam base Copiapó dijo “ lo principal que nos motiva es la indolencia que tiene el gobierno con los funcionarios que ya se han ido a jubilación y que aún no reciben el pago que deben. Si nos jubilan hoy o mañana, nos vamos 0; con la pensión de la AFP, no como los privados, que tienen jubilación, les pagan años de servicio. Nosotros nada. En el país son más de 3.500 funcionarios en esta situación y acá cerca de 100 y fracción. Espero que el gobierno nos escuche”.

En tanto que Juan Ávalos, presidente de Afusam de Caldera indicó que

“ estamos movilizados por el llamado nacional de la Confusam, con temas que nos interesan. Uno es el del incentivo al retiro, en donde tenemos a nivel local a 13 personas esperando que lleguen los dineros para poder acogerse a retiro y tener su jubilación. Están esperando aproximadamente desde hace tres años. Este movimiento es para decirle al gobierno que tiene que apresurar los procesos”.

